

Me dirijo a ustedes, ciudadanos y ciudadanas de Huelva, en este precioso y centenario Gran Teatro, donde se han vivido las noches más mágicas de la Cultura, el Arte y el Onubensismo en los últimos cien años en esta ciudad.

Y hoy, una noche más, volvemos a hacer historia en este coliseo de los sentimientos; de historias contadas y cantadas, por onubenses y foráneos, por cofrades, carnavaleros, flamencos, rocieros, pregoneros, por jóvenes promesas, por artistas, dramaturgos, o humoristas...



Si cien años, dicen que no son nada, para estas tablas, un siglo ha dado para mucho.

Para forjar la historia de la vieja Onuba.

Un templo de la identidad del Onubense. Ubicado, en una plaza, la del Alcalde Coto Mora, ejemplo de convivencia y esencia. Antesala de nuestra plaza de las Monjas, con su fuente recién estrenada y con una peatonalización que avanza imparable, para hacer del Centro de nuestra ciudad, un espacio para pasear, comprar o disfrutar de nuestra gastronomía.



Antesala también, de la calle Concepción, la calle de las calles... donde se asienta nuestro comercio más tradicional y con historia.

O la plaza Quintero Báez, la plaza de La Palmera. Aquel lugar de encuentro de todos los onubenses, que en su adolescencia, se reunieron allí para vivir grandes momentos; y donde pronto lucirá un monumento que homenajee a nuestra ya mítica y desaparecida Palmera.



Hoy, señoras y señores, Sumamos nuevos nombres a nuestro callejero:

Nombres llenos de americanismo, de Descubrimiento, de amor por Huelva... Don José María Segovia.

Calles cargadas de compromiso y solidaridad, como Autismo Huelva, Ansares.

Calles con mucho arte, como Jarcha, que paseó el nombre de Huelva por España y por el mundo, con canciones tan significativas como 'Libertad sin ira'...



O Las Niñas de La Manola, ejemplo de conciliación de la vida familiar y laboral, así como del arte.

O la calle de unos padres coraje...Que luchan cada día, guiados por una estrella en el cielo, para que niños y niñas que nacieron con enfermedades raras, tengan una vida mejor.

Un fuerte aplauso al cielo, para nuestra Princesa Ariadna, Mi Princesa Rett.

.



He comenzado haciendo un recorrido por nuestras calles y plazas, para hablarles de Huelva. A la que voy a dedicar gran parte de este discurso: a la ciudad y a su gente, a mi gente.

Si hablamos de calle, con esencia... Se me viene a la mente ahora, el Barrio de San Sebastián, con sus palmitos y esas mujeres en sus puertas esperando a nuestro Patrón, motivo por el cual, se otorgan estas Medallas y reconocimientos a personas y entidades ilustres que piensan que una ciudad mejor es posible.



Del barrio de San Sebastián, se me viene a la mente esas sevillanas de la nostalgia que nos habla de este barrio tan choquero:

"Ay Huelva del alma mía, quién te ha visto y quién te ve..."

Y es que la ciudad de Huelva, es una ciudad milenaria. El origen de todo. La ciudad más antigua de occidente. La que nos enamora día a día. Llena de onubenses responsables y comprometidos con su tierra.



Una de nuestras Medallas es para Juan Campos, investigador y científico que con su trabajo averiguó que Huelva existía más allá de las Columnas de Hércules.

Por aquí pasaron Tartessos, Fenicios, Romanos... que pensaron que esta ciudad era un lugar ideal para vivir, para hacer negocios con otros pueblos a través de nuestra ría o para construir su imperio.

En este pasado, en el origen, es en el que vamos a trabajar incansablemente desde este Ayuntamiento, junto a otras administraciones, la sociedad civil, y los investigadores; para poner en valor y defender nuestro patrimonio.

No podemos ignorar nuestro pasado si queremos avanzar hacia el futuro.



El momento es ahora y lo vamos a hacer juntos, con pasos importantes en la recuperación de nuestro patrimonio: en el cabezo de la Joya, Mondaca, los restos del Edificio de Hacienda o en la recuperación del Banco de España.

Juan Campos es ejemplo de cómo la ciudad de Huelva, con su universidad al frente, ha conseguido descubrir todo lo que hay escondido bajo nuestra capital milenaria.



Y el momento de Huelva, como os digo... es ahora. Una ciudad con pasado y también con mucho presente. A esta ciudad, llegaban civilizaciones por barco para traer riqueza y prosperidad hasta la capital; y de nuevo, a través de nuestra ría, llegará el progreso de la nueva Huelva.

La transformación de la ciudad comenzó en el Puerto de Huelva y ahora, más que nunca vamos a trabajar de la mano, en la unión entre el Puerto y la ciudad, para hacerla extensiva a nuestras calles.



Y hoy, nombramos Hijo Adoptivo de Huelva, a Ignacio Álvarez-Ossorio, una persona que aunque no nació en Huelva, ama profundamente a nuestro Puerto, y trabaja de forma eficaz y con talento para contribuir a acercar el Puerto a la mediante proyectos ciudad importantes como la remodelación de la Avenida Francisco Montenegro, la Ciudad del Marisco, la rehabilitación del Muelle de Tharsis, la Marina o Muelle de Levante, así como siempre se ha aumentar los tráficos afanado en portuarios.

Un honor haber trabajado contigo, Ignacio.



Todos son hitos de una ciudad, que por fin, va a mirar a su ría. Y todo llega de la mano de empresarios valientes y decididos, que de manera paralela, van a traer a Huelva una nueva revolución industrial, con energías limpias y verdes, a través de un Puerto que vuelve a ser clave en la llegada de riqueza y empleo.

Proyectos como el de Cepsa y Maersk, de metanol verde, donde se invertirán hasta 1.000 millones de euros. Un proyecto que creará 2.500 empleos y posicionará a España, Andalucía y a Huelva, como referente en transición energética.



Y hoy, premiamos con Medalla de Huelva, a empresarios que también son ejemplo, como el caso de José Luis García Palacios. Ese niño, que ya nació para ser empresario, en una familia modelo, con su padre, don José Luis, como referente de onubensismo, esfuerzo y consenso.

Ejemplo que ahora continúa su hijo, hoy reconocido por su ciudad, por ser un empresario con talento, tolerante y capaz atraer inversión, riqueza y empleo; a través de la banca, la agricultura, la ganadería o incluso desde la propia Federación Onubense de Empresarios, que lidera.



Pero si hablamos de empresas referentes, innovadoras y pioneras, tenemos que hablar de otra de las Medallas: Gabitel. Nunca olvidaremos a ese joven que quiso hacer de Huelva referente de la ingeniería, Gonzalo Leandro.

A pesar de habernos abandonado tan joven, conformó un equipo y un legado de talentos que hoy siguen su modelo, convirtiendo a su empresa en una de las mejores del sector: con sede en Huelva y delegación en Sevilla; con cerca de 200 trabajadores en la actualidad.

Enhorabuena, Claudia, por vuestro buen hacer, por vuestra lucha y por seguir en Huelva siendo líderes.



Seguiremos haciendo historia, Huelva. Y lo haremos juntos.

Con personas así, en nuestra sociedad, lo tenemos muy fácil.

El presente es ilusionante.

El futuro, apasionante.

Contamos con todos las condiciones para convertirnos en la ciudad con la que todos hemos soñado.



Entre los onubenses que hoy reconocemos: tenemos profesionales, que han llevado la Abogacía o la Medicina hasta altas cotas y referente en muchos rincones del país. Hablamos de Fernando Vergel y Antonio Aguado.

Ejemplos de profesionales, que han trabajado y se han dejado su vida por ayudar a los demás en sus colegios profesionales.

Antonio Aguado, médico del Ayuntamiento de Huelva durante décadas. Presidente del Colegio de Médicos de Huelva y presidente del Consejo Andaluz, que siempre trabajó por la mejora de la sanidad y de las personas más necesitadas.



Y Fernando Vergel, el que fuera Decano del Colegio de Abogados, que siempre defendió a capa y espada a sus compañeros, en casos como el reconocimiento a los abogados del turno de oficio y firme defensor de la justicia y lo justo, como es reclamar las infraestructuras que Huelva necesita para seguir creciendo.



Y aquí me detengo. Huelva, su sociedad, las administraciones, las asociaciones, los colegios profesionales, los empresarios, los ciudadanos y ciudadanas... debemos unirnos para reclamar lo que a Huelva le corresponde. Ni más ni menos.

Ferrocarriles de calidad, así como la alta velocidad Faro-Huelva-Sevilla lo antes posible. Es la hora de Huelva, pero no podremos avanzar siendo los últimos en infraestructuras. Juntos, lo vamos a conseguir, gobierne quien gobierne.

Tenemos que conseguir que se salde una deuda histórica con nuestra tierra cueste lo que cueste...

. . . .



Dejando las reivindicaciones apartadas, volvemos a hablar del corazón de los onubenses. De su buen hacer.

Como hacen cada día, por las personas más necesitadas los cerca de 70 voluntarios del Banco de Alimentos de Huelva, ejemplos de solidaridad, de entrega, de corazón y lucha.

El Banco de Alimentos que cumple 25 años y queremos reconocer esta labor y dar las gracias, gracias por tanto esfuerzo.



Y otra de las entidades que hoy premiamos y que está de Aniversario, es la Hermandad de Los Estudiantes.

Ejemplo también de caridad, de amor a los demás, desde el silencio, con una labor callada, en su barrio de Federico Mayo, donde sus raíces forjaron una hermandad con historia y solera, que forma parte del legado cultural tan majestuoso que nos ofrece nuestra Semana Santa.

Estudiantes, Hermandad impulsora de las Fiestas de San Sebastián, ha hecho pregonero este año a Pedro Rodríguez, alcalde, amigo y compañero, que se empeñó en devolver a San Sebastián el prestigio como fiesta que nunca debió perder. Y a día de hoy, continúa con fuerza. Gracias Pedro.



. . .

Y si hablamos de devociones, no podemos pasar por alto, que Huelva es cofrade, pero también rociera. Una ciudad que con sus dos hermandades: Huelva y Emigrantes, ha sembrado la fe a la Virgen del Rocío a través de los años. Huelva es Cinta pero también es Rocío.

Hoy, Almonte y Huelva, sellan su amor una vez más a través de esta Medalla, para llevar a la aldea más mágica del mundo el cariño de la capital a la Patrona de Almonte.

Esa virgen que habita en el corazón de Doñana en esa marisma eterna, donde descansan ya tantos rocieros de Huelva.



Esas chaquetillas blancas, que cada año se echan a los caminos, al encuentro de su Madre y Señora del Rocío, al grito de Huelva, Huelva....

Y es que Huelva escribe con amor a la Virgen del Rocío...

"Después de mirar su cara estoy que rabio por dentro, es una Paloma Blanca que vuela en mi pensamiento.

No sé si decirle guapa para expresar lo que siento. Sé que me faltan palabras Solo te digo te quiero".

. . . .



Señoras y señores,

Estamos en el templo de la Cultura y permítanme que me detenga, en Perlita de Huelva.

El fandango, la copla y la canción tuvieron un nombre propio a finales del siglo XX.

Antonia Hernández Peralta, nació en Huelva, compartió escenario con los más grandes del flamenco, llevando el nombre de Huelva, dentro y fuera de nuestras fronteras.

Quien no recuerda 'Precaución, amigo conductor' o los más de cien fandangos de su repertorio más cantado.



Hoy quisiera rendir el homenaje de una ciudad que está en deuda con esta artista. Y les adelanto, que me comprometo, como le trasladé a Perlita, a celebrar el homenaje que nunca tuvo en esta tierra...

Otro artista que hoy reconocemos como Hijo Predilecto de esta Ciudad, es a don Alfonso Aramburu.

Arquitecto, pintor... maestro y genio.

Quien fuera arquitecto de este Ayuntamiento y dejara su impronta en tantas y tantas calles de esta ciudad o monumentos.

Una ciudad, que hoy necesita muchos referentes como Aramburu para seguir creciendo con identidad propia.



Su gorra, su perra, siempre acompañando a Alfonso en sus paseos por Huelva, su mujer, Mercedes... y un amor a esta ciudad desmedido, a sus cabezos, a su ría o sus atardeceres que tan bien plasma en sus lienzos.

No hay elemento o emblema de esta ciudad que no haya sido pintado en un folio, en un plato o en una servilleta, por un carboncillo de Alfonso Aramburu, demostrando su arte en tan solo unos segundos.

Su corazón, es tan grande como su arte, y lo demuestra las exposiciones que año tras año ha hecho para la Asociación Española contra el Cáncer, Cáritas o Cruz Roja, en la Fundación Caja Rural.



Hoy no ha podido acompañarnos, por su delicado estado de salud, pero hoy, Aramburu pasa a la nómina de los grandes onubenses.

Devolvamos el cariño, a este maestro y genio, con un aplauso que le llegue hasta su casa.



Huelva, está siendo, en los últimos años referente tambien en el deporte: Carolina Marín, Emilio Martín, el Badminton La Orden, o los clubes Ciudad de Huelva o Huelva Comercio en el baloncesto, el fútbol playa; nuestras espartanas del Sporting, el Recreativo de Huelva, nuestro Decano, con sus 135 años de historia; o el Tenis, con su casi centenaria copa del Rey, aniversario que celebraremos en 2025.

Y hoy, emocionada les digo que premiamos hoy a una onubense, de las que luchan como pocas mujeres lo han hecho en la historia de esta ciudad, para superarse día a día y conseguir ser campeona de Andalucía, de España o de Europa.



Nunca tuvo obstáculos, para convertirse en una deportista de élite...

María es sinónimo de coraje, corazón y lucha.

A veces, en la soledad de la piscina, que hoy lleva su nombre, en el barrio de Santa Marta, y de la mano de entrenadores como Pepe Griñón y su club CODA.

María Leandro ha conseguido todo lo que se ha propuesto...; y lo que le queda por delante!

Fue nacida en una familia ejemplar, y es orgullo de sus padres: Paco y Carmen.

Enhorabuena, María...



Y por último, me queda nombrar a nuestro Hijo Adoptivo, Juan Pérez Mercader. Ha sido capaz de coger en menos de una semana un avión desde Estados Unidos, aparcar sus labores profesionales y venir aquí, para estar con su gente de Huelva.

Juan es el mejor ejemplo de aquél dicho que dice que quien llega a Huelva se enamora y no se va nunca, su corazón siempre se queda aquí, en este rincón del sur del sur.

Y es que estamos hablando de uno de los más prestigiosos científicos del país: Profesor de la Universidad de Harvard, Fundador del Centro de Astrobiología, asociado a la NASA... y uno de los mayores investigadores del planeta Marte.



Sería imposible resumir en unas palabras su trayectoria, pero ya les digo, que la persona supera al científico.

Juan es de esas personas que sigue soñando con volver a asomarse a la azotea de la casa donde vivió en Huelva, donde miraba las estrellas, aquellas que ya estudiaba.

O sigue anhelando desde Estados Unidos, nuestros atardeceres junto a la ría y el Muelle del Tinto. Un muelle que próximamente uniremos para embellecer y poner en valor nuestras señas de identidad.

Por tu amor a Huelva, esta ya es tu tierra, como Hijo Adoptivo de nuestra ciudad.



Señoras y señores,

Estos son los hombres y mujeres, de los que Huelva y esta alcaldesa, se siente orgullosa.

Estos que se dejan el alma y su vida, cada día por defender a nuestra bendita tierra por encima de todo.

Y les prometo que eso es lo que va a hacer esta alcaldesa y su equipo de Gobierno en este Ayuntamiento, al que acabamos de llegar, gracias al apoyo de la mayoría de los onubenses, y donde no vamos a dejar de trabajar para seguir haciendo historia.

Lo haremos unidos, en consenso y dialogo, con el resto de partidos que conformamos el pleno municipal, hoy aquí presentes; pero también con lealtad con otras administraciones.



Escuchamos a los vecinos, a los empresarios, a la universidad, a los profesionales...para construir la Huelva del futuro.

Esa Huelva que tiene muchas oportunidades de convertirse en la revelación de Andalucía.

Y para ello, contamos con una administración autonómica, con su presidente Juanma Moreno a la cabeza, que se preocupa por el bienestar de los onubenses. Juntos vamos a construir la Ciudad de la Justicia y el Conservatorio de Danza.



Gracias a Juanma Moreno, esta provincia cuenta en 2024 con el presupuesto más inversor de Andalucía, por número de habitantes.

Junto a la Diputación de Huelva, tenemos retos ilusionantes, como la rehabilitación del antiguo Colegio de Ferroviarios o el edificio de la antigua Renfe.

Esto va a transformar la Avenida Italia; además construiremos el Parque del Ferrocarril, desde el Matadero hasta Pescadería, con aparcamientos soterrados y zonas verdes. Vamos a desarrollar el Ensanche Sur, que es el futuro de Huelva. Y vamos a tener la oportunidad histórica de mirar a la ría a través de nuestros barrios.



Unos barrios en los que el ayuntamiento está actuando desde el principio, y en los que en estos momentos, continúa acometiendo acciones urbanísticas de importancia como es el caso de las barriadas de Las Cololonias, en La Merced, en Isla Chica o en Nuevo molino.

Pretendemos siempre transformar la ciudad en consenso con los vecinos, que conocen de primera mano las necesidades de sus calles y barrios.

En el antiguo mercado del Carmen, haremos una nueva plaza pública con aparcamientos subterráneos.



Señoras y señores,

Tenemos un futuro ilusionante por delante.

La revolución verde, con la transformación de nuestra industria y la construcción de una ciudad que sea referente del medio ambiente y la sostenibilidad.

Entre todos vamos a construir la Ciudad Verde del Sur de Europa.

Ese es mi reto y el de mi equipo, un equipo de profesionales comprometidos con Huelva.



Plantación de nuevos árboles, mantenimientos de nuestros parques y jardines y una manera distinta de concebir esta ciudad, que dejará de ser gris para convertirse en una ciudad verde. No hay temporal que pueda con el onubense.

Señoras y señores, Huelva lo merece.

Merecemos todos vivir una ciudad que se abra a través del Parque de Zafra a la ría, a través del Muelle de Levante, el proyecto más ambicioso que afrontamos en los próximos años. Para por fin vivir de cara a nuestra ría, para disfrutarla y sentirla más nuestra de una vez por todas.



Y así esperamos que lo hagan los turistas que lleguen a través del mar en los cruceros.

Este es el futuro de Huelva.

El futuro de mi tierra, la que me vio nacer y crecer y la que tiene un gran camino por delante.

Esta ciudad está viva, dinámica. Llena de jóvenes que estudian en una gran Universidad.

Y es gracias al esfuerzo de todos mis antecesores, pero es también gracias a esta sociedad que no se rinde y que lucha por una Huelva cada día mejor.



Señoras y señores,

Huelva es mucho más que una ciudad, es mucho más que una capital de provincia. Es la cuna de América, del Tenis y del fútbol español.

Huelva es fandango, Huelva es historia, es Tartessos, es investigación, es cultura, es arte.

Huelva es ver un atardecer desde el Conquero o pasear por sus barrios.

Huelva es su ría.

Huelva es el Muelle del Tinto y de Tharsis, es Colón, es Paraje Natural Marismas del Odiel y es playa...



Huelva es carnaval, con letras que nos enseñarán a corregir errores con las voces que mejor cantan a nuestra tierra.

Huelva es una levantá del Nazareno, de Pasión o del Calvario... o una revirá del Prendimiento o La Sentencia. Huelva es fe, como la que esta ciudad le tiene a la Virgen del Valle, a la Victoria o La Esperanza.

Huelva es La Cinta, San Sebastián, es El Rocío...

Huelva es una ciudad de caballistas y de ferias con sabor; como la de otoño que representa nuestra esencia.



Huelva es Colombinas, donde estrenaremos nuevo recinto antes que acabe la Legislatura, y devolveremos el espíritu americanista.

Y es que Huelva es la ciudad del Descubrimiento, y es Cine, con su festival a punto de cumplir medio siglo.

Es ciudad decana, recreativista, centenaria, la Huelva del Conquero... noble y señorial.

Huelva es naturaleza. Patrimonio. Cruces de Mayo. Chiquillos jugando en la calle. Amor por lo nuestro. Mercados. Gastronomía. Hospitalidad. Genio. Pasión. Origen de Occidente. Puerta de Culturas.



Que decirte mi Huelva que no te hayan dicho ya.

Porque Huelva es la ciudad más bonita para nacer y para vivir...Huelva nos tiene completamente enamorados.

¡Viva San Sebastián!... ¡Viva los onubenses! ... y que ¡Viva Huelva!